



Communiqué

Fête fédérale de gymnastique Lausanne2025

Bilan sécuritaire très positif

Le bilan de la 77^{ème} Fête fédérale de gymnastique qui s'est déroulée à Lausanne peut être qualifié de très positif. Le dispositif sécuritaire conséquent déployé sous la conduite de l'Etat-major DIAM (Directives pour l'engagement des secours en cas d'accident majeur de la Ville de Lausanne) a contribué à la réussite de la manifestation. Malgré la très forte affluence, les températures élevées et la concomitance d'autres événements, aucun incident majeur n'est à déplorer.

Durant ces dix jours de Fête fédérale de gymnastique, ce sont plus de 2'100 personnes qui ont été au total mobilisées au sein du dispositif sécuritaire, dont un effectif pour le dispositif médico-sanitaire de 80 personnes par jour. La conduite de ce dernier a été réalisée par l'Etat-major DIAM, lequel a été appuyé par l'ensemble des partenaires feux bleus lausannois et vaudois. La création de processus spécifiques avec l'Etat-major cantonal de conduite (EMCC) afin de gérer les événements critiques, a aussi permis de consolider les préparatifs à cette gigantesque fête.

Les problématiques météorologiques ont été anticipées. Tant l'orage du premier week-end que les fortes chaleurs de la deuxième semaine ont donné lieu à la mise en place de concepts spécifiques, garantissant la sécurité des participantes et participants.

Des dizaines de milliers de personnes se sont retrouvées à la place de fête de Bellerive et sur les sites des épreuves gymniques. L'engagement de la police judiciaire et la présence policière visible, pédestre, à vélo dans le sud de la ville et par le biais du poste de police mobile à Beaulieu, ont permis de prévenir les débordements et les délits. Ceci a contribué à garantir un climat festif et rassurant. Aucun incident majeur n'est à déplorer.

Les campings et plusieurs lieux d'hébergements ont été très utilisés, sans toutefois générer de problématiques sévères. Seules quelques interventions policières dues aux nuisances sonores ont été relevées.

Quelque 1'250 personnes ont été prises en charge par le dispositif médico-sanitaire, avec une grande majorité de blessures légères liées aux activités sportives. Cela correspond assez précisément aux prévisions, en regard de l'ampleur de l'événement. Grâce à une organisation multi sites et quatre infirmeries, seuls 45 patientes et patients ont dû être évacués en milieu de soins pour une suite de traitement. Ce faible pourcentage (3.6%) constitue un indicateur clé de la capacité du dispositif médico-sanitaire.

Du côté des sapeurs-pompiers, les lieux à risques d'incendie ont fait l'objet d'une surveillance. Aucune intervention significative d'envergure n'a été nécessaire, grâce notamment aux mesures mises en place en amont avec la police du feu. Les sapeurs-pompiers ont mis en place un dispositif de rafraîchissement à certains emplacements, en collaboration avec le Service de l'eau, dans le cadre d'un plan canicule spécifique à la FFG.



La protection civile a assumé de nombreuses tâches indispensables au bon fonctionnement du dispositif sécuritaire. Elle a mis à disposition de l'EM DIAM et du comité d'organisation plusieurs aides à la conduite, a participé à la sécurisation des parcours des cortèges, ainsi qu'à l'organisation logistique et à la distribution de la subsistance pour le personnel sécuritaire. Elle a également participé au montage et démontage des infrastructures.

Les Transports publics lausannois (TL) ont été fortement sollicités. Le déploiement de moyens conséquents, notamment des bus et navettes supplémentaires, a permis de gérer au mieux le flux massif de voyageuses et de voyageurs. Les CFF ont, de leur côté, augmenté de manière significative le nombre de trains, avec 36 trains spéciaux dédiés à la FFG et 100 trains de lignes renforcés, permettant ainsi de transporter aussi bien les gymnastes que les autres usagères et usagers.

L'EM DIAM a œuvré en appui du Comité d'organisation depuis près de deux ans, dans des travaux de planification et de coordination sécuritaire.

Cet événement d'envergure, a nécessité la présence soutenue de l'EM DIAM, de la Police municipale de Lausanne, de la Police cantonale vaudoise, de l'EMCC, de la Police Ouest lausannoise, de la Police des transports et Transsicura, des sapeurs-pompiers du Service de protection et sauvetage (SPSL) et des SDIS du canton, de l'Etablissement cantonal d'assurance, du Détachement poste médical avancé du SPSL avec de nombreux partenaires civils et privés, de l'armée Suisse, de plusieurs ORPC du canton sous la conduite de la Protection civile vaudoise, ainsi que de Sécuritas. Une coordination étroite a également été faite avec les TL et les CFF, qui ont mis à disposition plusieurs centaines de personnes.

La Municipalité de Lausanne

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec:

Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal, directeur de la Sécurité et de l'économie, tél. +41 79 964 27 39

- **Col Olivier Botteron, commandant DIAM, tél. +41 21 315 33 02**

Lausanne, le 23 juin 2025